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Niederschrift
über die 13. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim am Mittwoch, dem 15.03.2006,
um 19.30 Uhr in der Sängerhalle, Raum 1, in 55288 Spiesheim, Niederstrasse 4

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende den Antrag, folgenden
Tagesordnungspunkt neu in die Tagesordnung aufzunehmen:

TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über die Zustimmung der Rücknahme
der Kündigung des ConRegio-Rahmenvertrages 2002

Nachfolgende Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. Die Dringlichkeit
nach § 34 GemO war gegeben. Der Änderung wurde allgemein zugestimmt.

TOP 2 – Fragen der Einwohner;
Hinweis: Fragen die sich auf nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht
möglich

Es wurden keine Fragen gestellt.

TOP 3 – Aussprache und Beratung über Sicherheitsmaßnahmen zur Vermeidung
von Einbruchsdiebstählen in der Sängerhalle und im Kindergarten

Es wurden verschiedene Sicherungsmöglichkeiten aufgeführt und diskutiert. Letztlich
war man sich einig, abzuwarten, was seitens der Verbandsgemeinde in dieser Ange-
legenheit unternommen wird. Fraglich ist, ob die Versicherung zusätzliche Sicher-
heitsmaßnahmen fordert, für den Fall, dass es zu weiteren Einbrüchen kommt.

TOP 4 – Aussprache und Beratung über eine eventuelle Küchenerweiterung in
der Sängerhalle

Nachdem dieser Punkt in der letzten Sitzung des Rates vorab kurz angesprochen
wurde, nahmen die Fraktionen hierzu Stellung. Aufgrund der unterschiedlichen Auf-
fassungen wurde vereinbart, mit dem Architekten, Klaus Kappler, zu klären, ob eine
Küchenerweiterung aus baulicher Sicht grundsätzlich möglich ist. Erst dann sollte
weiter beraten werden.

Unabhängig hiervon sind rechtzeitig vor der diesjährigen Kerb zwei neue Edelstahl-
tische (Größe ca. 160 cm) für die alte Küche zu beschaffen.

TOP 5 – Aussprache und Beratung über den zeitlichen Rahmen bei der Reno-
vierung des Sportplatzes

Der Vorsitzende stellte die detaillierte Projektterminierung zum Umbau des Sport-
platzes (Stand 01.03.06) vor, die das ausführende Ingenieurbüro Weiland in
Zusammenarbeit mit der Verbandsgemeindeverwaltung nach erfolgter öffentlicher
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Ausschreibung erarbeitet hat. Demnach ist Baubeginn ab dem 02.05.2006. Die
Submission ist für den 03.04.2006 terminiert, d. h., erst dann werden die reellen
Baukosten zu überblicken sein. Die Vergabe durch den Ortsgemeinderat ist in der Zeit
vom 10. – 13.04.2006 vorgesehen.

Die Verbandsgemeindeverwaltung hat zwischenzeitlich wegen der erhöhten Baukosten
einen weiteren Zuschussantrag gestellt.

TOP 6 – NEU ! Beratung und Beschlussfassung über die Zustimmung der
Rücknahme der Kündigung des ConRegio-Rahmenvertrages 2002

Der Vorsitzende verlas das Schreiben des Rheinhessischen Elektrizitäts-Zweck-
verbandes vom 14.02.2006 zum Abschluss von Stromlieferungsverträgen sowie das
Schreiben des EWR vom 28.02.2006.
Die Zustimmung zur Rücknahme der Kündigung des ConRegio-Rahmenvertrages
2002 wurde einstimmig mit 12 Ja-Stimmen erteilt.

TOP 7 – Mitteilungen und Anfragen

 Die Broschüre „Erklärung zur Zukunft der Region Rheinhessen“ wurde vorgestellt.

 Ortsbürgermeister Schmitt informierte zu den in letzter Zeit immer häufiger bei ihm
eingehenden Beschwerden betreffend des Jugendraumes und erläuterte die von
ihm bereits getroffenen Sanktionen, die in erster Linie die Kürzung der Öffnungs-
zeiten beinhalten. Um eine vorschnelle Schließung des Jugendraumes abzu-
wenden wurde nach eingehender Beratung folgende Vorgehensweise vereinbart:
Es wird ein Ausschuss „Jugendraum“ gegründet, der aus den beiden Rats-

mitglieder Matthias Martin und Iris Keller sowie einer noch zu benennenden
Person aus dem Elternkreis bestehen wird. Die Ausschussmitglieder sollen die
Jugendlichen unterstützen und alleinige Ansprechpartner für die Belange des
Jugendraumes sein, ausgestattet mit allen Befugnissen.

Ortsbürgermeister Schmitt wird zu einem gemeinsamen Gesprächstermin am
Donnerstag, den 30.03.2006, um 18.30 Uhr, in die Sängerhalle einladen. An
dem Gespräch sollen die Jugendlichen, deren Eltern, die beiden Ratsmit-
glieder Keller und Martin sowie die beiden Ortsbeigeordneten Schmitt und
Müller teilnehmen. Zur Unterstützung wird auch der Jugendpfleger der Ver-
bandsgemeinde, Herr Lauterbach, eingeladen werden.

 Das Schreiben des Landrates des Kreises Alzey-Worms bezüglich der Ver-
längerung des Jakobs-Pilgerpfades in Rheinhessen wurde verlesen. Die Weg-
strecke führt auch durch die Ortsgemeinde Spiesheim. Wegen der Benennung
von Ansprechpartnern, die eventuell auch Interesse an einer Mitarbeit im Projekt
haben, wird der Vorsitzende Herrn Hans-Georg Regner und Frau Agnes Nöth
ansprechen.

 Am kommenden Wochenende, 17.-19.03.2006, feiert der Landfrauenverein
Spiesheim sein 25-jähriges Jubiläum in der Sängerhalle. Ortsbürgermeister
Schmitt wird Grußworte im Namen der Ortsgemeinde und auch der Ortsvereine
überbringen. Insofern Geldspenden o. ä. übergeben werden sollen, seien ihm
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diese rechtzeitig auszuhändigen.
Die Ortsgemeinde wird anstelle einer Geldspende auf die Hallenmiete für die
Jubiläumsveranstaltung verzichten. Der Getränkeausschank erfolgt zu Gunsten
der Ortsgemeinde.

 Die Ortsgemeinde Spiesheim wird sich am Landeswettbewerb „Unser Dorf hat
Zukunft“ des Landkreises Alzey-Worms im Jahr 2006 beteiligen. Hierzu wurde das
Schreiben der Kreisverwaltung vom 15.02.2006 verlesen. Rechtzeitig vor der Be-
gehung sollen gezielt die Plätze, die beim letzten Wettbewerb negativ bewertet
wurden, verbessert werden.

 Das Auftragsschreiben der VG-Verwaltung vom 06.02.2006 an die Firma Arno
Wilhelm, 67596 Dittelsheim-Heßloch, zum Rückschnitt, der Schnittgutbeseitigung
und Grabenräumung zwischen der Grillhütte und Kläranlage wurde verlesen.
Die VG-Verwaltung ist darauf aufmerksam zu machen, dass das Schnittgut vom
letzten Rückschnitt immer noch nicht beseitigt ist.

 Das Schreiben der VG-Werke vom 30.01.2006, Herrn Lahnert, zur Reparatur/
Teilerneuerung des Mischwasserkanals im Bereich Neustraße/Friedhof wurde
verlesen. Herr Lahnert wurde am 09.02.2006 vom Vorsitzenden telefonisch
informiert, dass von der Ortsgemeinde Spiesheim keine Kosten übernommen
werden. Die Ursache des Schadens liegt einzig und allein an der seinerzeit
unsachgemäßen Durchführung des Kanalanschlusses durch die Firma Wöbau.
Trotz damaliger mehrfacher Hinweise wurde die Stelle von der Verbandsge-
meinde nicht kontrolliert.

 Der TÜV Mainz wurde von der VG-Verwaltung mit Schreiben vom 30.01.2006
über die Beseitigung der im Prüfbericht vom 24.11.2005 genannten Mängel in der
Sängerhalle unterrichtet und gebeten, sich zwecks Nachabnahmetermin mit
Ortsbürgermeister Schmitt in Verbindung zu setzen. Bisher erfolgte keinerlei
Reaktion.

 Der Wahlvorstand und die Wahlhelfer zur Landtagswahl am 26.03.2006 sind
bereits benannt. Nach kurzer Absprache wurden folgende Schichten eingeteilt:

Vormittag: Nachmittag:
Walter Jung Dietmar Kriesche
Klaus-Uwe Erbes Eckhard Müller
Iris Keller Hans-Philipp Schmitt
Petra Westenberger Horst Schmitt

Frank Kayser

Die Verpflichtung erfolgt am Wahltagmorgen um 7.30 Uhr. Die Auszählung der
Stimmzettel erfolgt am Wahltag ab 18.00 Uhr. Alle Wahlhelfer sollten also recht-
zeitig vorher im Wahllokal sein. Die Wahlurne wird bereits am Vortag aufgestellt.

 Einige ortsansässige Rentner haben angeboten, das alte Friedhofshäuschen neu
anzulegen. Das Dach und der Abfluss müssten aber vorher repariert werden. RM
Martin wird die Herren Thomas Wolf und Walter Flick bitten, das Dach und das
Gebälk zu begutachten und die etwaigen Kosten zu schätzen.
Der Vorsitzende hat die VG-Verwaltung bereits informiert, dass die Weide auf
Kopf zurückgeschnitten werden muss, damit das Dach des Friedhofshäuschens
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nicht weiter beschädigt wird.
In diesem Zusammenhang schlug Ortsbeigeordneter Schmitt vor, auf dem Fried-
hofsgelände neue Bäume zu pflanzen, damit alte, kaputte Bäume nach und nach
gefällt werden können. Auch die große Weide sollte beseitigt werden.
Entsprechendes wird mit der VG-Verwaltung, Herrn Domedian, besprochen.

 Der diesjährige Umwelttag findet am Samstag, den 25.03.2006, Treff: 9.00 Uhr,
statt. Ortsbürgermeister Schmitt wird für diesen Tag zwei Container ordern.
Je nach Kapazität kann bei dieser Gelegenheit auch das Wirtschaftsgebäude in
der alten Schule entrümpelt werden. Dies könnte jedoch auch unter der Woche
abends angegangen werden.

 Wegen der Renovierung der Feldwege (Osterter Weg und Ortsrandweg) wird die
VG-Verwaltung ein Angebot bei der Patch-Firma einholen, die sich die Wege
bereits vor Ort angesehen hat. Aufgrund bestehender Skepsis bei den Ratsmit-
gliedern wird klargestellt, dass vor einer eventuellen Auftragsvergabe ein bereits
durchgeführtes Projekt der Firma begutachtet werden muss. Zudem sollten auch
Angebote zu alternativen Ausbesserungsmöglichkeiten eingeholt werden.

 Am Donnerstag, den 23.03.2006, um 19.30 Uhr, findet in der Sängerhalle die
Mitgliederversammlung der Erzeugergemeinschaft Goldenes Rheinhessen statt.
Den Ausschank übernehmen Willi Schmitt, Matthias Martin und Frank Kayser.
Karl Mann wird sich um die Bestuhlung kümmern.

 Am Mittwoch, den 31.05.2006, ist für die Mitglieder der Ortsgemeinderäte eine
Info-Veranstaltung zum Thema „Doppik“ geplant.

 Am 06.03.2006 fand die erste Vorbesprechung zur diesjährigen Kerb statt. Der
Vorsitzende informierte kurz zum vorgesehenen Programmablauf.

 Der Wildwuchs hinter dem Ratskeller muss beseitigt werden. Herr Schneider von
der Verbandsgemeinde wird um entsprechende Vorschläge ersucht.

 Die nächste Sitzung/Begehung des Bau- und Landwirtschaftsausschusses wurde
terminiert auf Sonntag, den 02.04.2006, 10.00 Uhr. Treffpunkt ist am Friedhof.

 Der Hallenboden sieht nach den Fastnachtsfeiertagen immer noch verschmutzt
aus, was nicht zuletzt auf die raue Oberfläche zurückzuführen ist. Die Bürsten des
Reinigungsgerätes müssen erneuert werden und sind laut RM Erbes bereits be-
stellt. Das von RM Martin vorgeschlagene Auslegen des Hallenbodens bei
größeren Veranstaltungen wurde als nicht sinnvoll erachtet.

 Die Organisation des Schredderplatzes wird wie bisher vom Ortsbeigeordneten
Müller gewährleistet.

 Die Arbeiten an der maroden Mauer des Käsweges sind mittlerweile aufge-
nommen. Ein Großteil der Mauer ist bereits abgetragen.

 Der Plan für das Gemeindehaus ist nach Rücksprache mit dem Architekten, Klaus
Kappler, in Arbeit.
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 Es ist ein zusätzlicher Wagen für die Bühnenteile zu beschaffen.

 Die zur Vertreibung der Tauben aufgehängten Krähen am Dach der Kindertages-
stätte müssen anders platziert werden. Nur so kann eine weitere Verkotung des
Treppenaufganges verhindert werden. Auch wegen der kursierenden Vogelgrippe
sollte dies umgehend erfolgen.

 Bernd Mann wird beauftragt, den Rasen auf dem Spielplatz zu düngen.

 Hans-Georg Regner wird an die Neuanpflanzung eines Kirschbaumes an der
Kreisstraße (K7) Richtung Albig erinnert.
In diesem Zusammenhang wurde der Zustand der Kirschbäume an der K7
moniert. Diese sollten im Rahmen des Umwelttages kontrolliert werden.

Im Anschluss an den öffentlichen Teil der Sitzung hatten die Zuhörer Gelegenheit,
Fragen zur Tagesordnung zu stellen, was jedoch nicht in Anspruch genommen wurde.
Die Zuhörer verließen den Sitzungsraum.

Nach einer 5-minütigen Unterbrechung wurde die Sitzung um 21.40 Uhr nichtöffentlich
fortgesetzt.


